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Este ano letivo, o projeto “Parlamento dos Jovens” revelou-se, uma vez mais, 

um sucesso, não só para os alunos envolvidos, como também para os 

professores que o dinamizam na EBSMachico. 



 No início do primeiro período, a professora Alexandra Teixeira, responsável 

pela coordenação do projeto nossa escola, apresentou-nos o tema desta 21ª edição 

do Parlamento dos Jovens: “A Constituição que temos, a Constituição que queremos: 

Desafios ao Poder Local. 40 

anos de Constituição e do Poder 

Local”. Desde então, o 

conhecimento do documento 

constitucional português deixou-

nos muito interessados e 

intrigados, e a vontade de querer 

saber mais sobre a nossa 

Constituição foi falando cada vez 

mais alto. A atual Constituição 

portuguesa representa o fim do 

regime ditatorial que o nosso 

país viveu durante quarenta e um 

anos e o início de uma viragem 

histórica, onde os direitos e 

liberdades fundamentais estão 

consagrados, o que despoletou 

em nós uma grande motivação 

para trabalhar e explorar este 

documento tão importante para todos nós, cidadãos portugueses. 

As nossas pesquisas acerca do tema, os debates com os oradores convidados, 

nomeadamente o Dr. Savino Correia e o Dr. Ricardo Sousa, ex-presidente da Câmara 

de Santa Cruz e ex-presidente de Junta de Freguesia de Machico, respetivamente, 

permitiram-nos conhecer, complementar, consolidar, e muitas vezes corrigir, 

considerações iniciais. Posteriormente, foram constituídas duas listas, tendo cada uma 

delas apresentando três medidas, resultantes das ideias que os alunos iam 

assimilando, por um lado, mas também da orientação dos professores, que sempre se 

mostraram disponíveis para nos ajudar e esclarecer as questões que, 

consequentemente, nos foram surgindo com a exploração do tema. Apresentadas as 

listas, seguir-se-ia a preparação das eleições, uma fase mais burocrática, mas 

igualmente importante para percebermos a dinâmica de todo o processo eleitoral. O 

dia das eleições registou uma elevada participação dos alunos do secundário, que 

deram a vitória à Lista A. 

Finalizada esta etapa, prosseguiu-se com um momento crucial neste projeto: a 

Sessão Escolar. Esta decorreu no dia 23 de janeiro, no auditório da nossa escola, 

espaço onde foi aprovado o Projeto de Recomendação da EBS Machico. Nesta 

sessão foi, ainda, votada uma proposta de tema para a próxima edição do “Parlamento 

dos Jovens” e foram, através do voto secreto, eleitos os deputados que iriam 

representar a nossa escola na Sessão Regional.  

 

 

Cartaz desta 21ª edição do Parlamento dos Jovens – Secundário (2016/17) 



 

No dia 14 de março, realizou-se a Sessão Regional, na Assembleia Legislativa 

Regional, localizada na cidade do Funchal. Nesta sessão estavam reunidos os 52 

jovens deputados, efetivos e suplentes, das 13 escolas da Região que participaram 

nesta iniciativa da Assembleia da República. Este foi um dia especial para a 

EBSMachico pois, para além da oportunidade de conhecer, trocar ideias e esclarecer 

dúvidas acerca dos diferentes projetos, vimos o nosso trabalho a ser reconhecido 

pelas restantes escolas, que elegeram 

o projeto da EBSMachico como 

projeto-base daquele que seria o 

projeto do círculo da Madeira na 

Sessão Nacional. Concluído o debate 

na especialidade, deu-se início à 

eleição dos jovens deputados para 

representarem a Madeira a nível 

nacional. E nesse momento, a 

EBSMachico volta a ouvir o seu nome, 

juntamente a Escola Básica e 

Secundária da Ponta do Sol e Escola Secundária Francisco Franco. O porta-voz do 

círculo da Madeira foi o aluno da EBS Machico, José Leonardo Abreu.  

Os dois grandes dias da Sessão Nacional viam-se cada vez mais próximos e a 

preparação dos alunos para esta fase revelou-se imprescindível. Conhecidos os 

círculos da 1ª reunião de Comissão, onde foi integrado o círculo da Madeira, os alunos 

entregaram-se à análise dos respetivos projetos.  

A aventura do círculo da Madeira começou no dia sete de maio, dia em que 

nos deslocamos para o aeroporto, rumo à cidade de Lisboa. Esta cidade, repleta de 

história e de cultura, com um vasto espetro artístico, acolheu os jovens madeirenses, 

extasiados por poder 

participar e dar voz à Madeira 

na Sessão Nacional do 

Parlamento dos Jovens. Ainda 

nesse dia foi-nos permitido 

visitar alguns pontos de 

grande interesse cultural e 

turístico da cidade de Lisboa, 

o que enriqueceu esta 

experiencia, quer como 

jornalista, quer como jovens 

deputados.  

 

 

 

Jovens deputados da EBS Machico na Sessão Regional do 
Parlamento dos Jovens 

Alunos da EBS Machico junto ao MAAT. 



O segundo dia desta nossa viagem iniciou-se bem cedo, de modo aos 

elementos do círculo da Madeira procederem aos últimos ajustes da sua participação 

na reunião de Comissão. 

Um dia soalheiro fez-se 

sentir a caminho da 

Assembleia da Republica, 

onde teria lugar um 

almoço com a deputada 

madeirense Rubina 

Berardo, que durante a 

refeição partilhou com os 

jovens deputados a sua 

experiencia enquanto 

deputada e algumas 

etapas do seu percurso 

académico e profissional.  

As Comissões começaram logo no início da tarde. O círculo da Madeira foi 

integrado na Comissão presidida pela deputada Margarida Balseiro Lopes, do PSD, 

com a colaboração da deputada Ana Mesquita, do PCP, vice-presidente de mesa. Em 

debate estiveram os projetos de recomendação dos círculos de Beja, Bragança, 

Europa, Faro, Porto e de Viseu, e todos os jovens deputados demonstraram-se 

interventivos e críticos na defesa dos seus projetos, bem como na elaboração das 

cinco medidas que, no dia seguinte, seriam apresentadas no plenário do Parlamento 

dos Jovens. No decorrer das comissões, os jornalistas e professores ausentaram-se 

para participar numa visita guiada ao Palácio de S. Bento. Na visita dos jornalistas foi-

nos permitido conhecer um pouco mais da história da casa da democracia portuguesa. 

No final deste dia, professores, alunos e toda a organização envolvida no Parlamento 

dos Jovens usufruíram de um programa cultural apresentado por um grupo 

denominado “Os Improváveis” que, com o seu espetáculo de comédia de improviso, 

foram aplaudidos e reconhecidos pelo público, que também se revelou participativo.  

 

        

 

  

Jovens deputados do Círculo da Madeira, acompanhados pela deputada 
Rubina Berardo, professores e alunos participantes no "Euroescolas". 

Trabalhos da 1ª Comissão. Jovens Deputados do Círculo da Madeira 



 No dia nove de maio realizou-se, na Sala do Senado, a tão aguardada Sessão 

Plenária, que contou com a presença de 130 jovens deputados de todos os distritos e 

regiões do país, da Europa, mais precisamente de Jersey, e de fora da Europa, 

oriundos de Timor-Leste. A mesa desta sessão foi composta pela presidente Sara 

Santos, do círculo de Aveiro, pela vice-presidente Marta Inácio, do círculo de 

Portalegre, e pelos secretários Miguel Patente e Inês Português, dos círculos do Porto 

e de Beja, respetivamente. A Sessão Plenária, que tinha como objetivo aprovar uma 

recomendação final à Assembleia da República, foi iniciada com discursos de 

personalidades como o Presidente da Assembleia da República, Eduardo Ferro 

Rodrigues, o Presidente da Comissão da Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha, 

pela Secretária de Estado Adjunta e da Educação, Alexandra Leitão e pelo Secretário 

de Estado das Comunidades Portuguesas, José Luís Carneiro.  

 Seguiu-se o período de perguntas aos deputados da Assembleia da República 

– Carla Barros (PSD), Odete João (PS), Filipe Anacoreta Correia (CDS-PP), Luís 

Monteiro (BE) e Heloísa Apolónia (PEV) –, um momento muito interessante em que os 

jovens deputados puderam apresentaram e ver esclarecidas as suas questões e 

conhecer as diferentes interpretações e tomadas de posição dos partidos políticos 

perante assuntos de interesse nacional. Findo este período, iniciou-se o debate da 

Recomendação à Assembleia da República, altura em que os jovens jornalistas se 

dirigiram para a conferência de 

imprensa com o Presidente da 

Comissão de Educação e Ciência, 

Alexandre Quintanilha. Nesta 

conferência, foram colocadas 

perguntas a este físico português, 

que as respondeu de forma 

assertiva e partilhou opiniões que 

nos deixaram muito intrigados, 

como por exemplo a importância 

que este atribui à luta contra 

perspetivas discriminatórias 

acerca das áreas das 

Humanidades, que tanta importância merece na sociedade.  

 Após um dia intensivo de trabalho, a Sessão Nacional chegava ao seu termo, 

com a aprovação de uma Recomendação Final de dez medidas.  
 

 

Conferência de Imprensa com o Presidente da Comissão de 
Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha. 

Sessão Plenária. 



 
 

O círculo da Madeira concluiu esta aventura de forma entusiasta e consigo 

trouxe conhecimentos e uma experiencia valiosa, partilhada entre todos os seus 

elementos que, sem dúvida alguma, não será esquecida pelos jovens deputados 

madeirenses. Por fim, é também de destacar o trabalho dos dois alunos do 

Conservatório/ Escola Profissional das Artes da Madeira que ganharam o segundo 

prémio no concurso "Euroescolas”. 

 

Reportagem de Rúben Caldeira 

Escola Básica e Secundária de Machico. Madeira 
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